

3冠奪還に向かつて、キックオフ！

2000年に県大会で優勝したときの写真が学校の職員玄関横に飾られている。「3冠を奪還して、この横に自分たちの写真を飾りたいですね」と曾根先生

大きな体格の選手が激しくぶつかり合い、泥だらけでトライを決める。

ラグビーといえばそんなイメージだろうか。しかし、名古屋市立高杉中学校ラグビー部は、少し違う。

成長過程にある中学生で細身な体格の選手が多く、素早い動きで、体の大きな相手にも果敢に攻めるプレースタイル。

2年生と1年生各15人、30人の新チームが、11年ぶりの3冠獲得に向けて動き出した。

創部3年で3冠達成 過去の栄光を取り戻す

戦を繰り広げている。
2013年、創立30周年を迎えた

現在名古屋市内には、24の中学校にラグビー部がある。メインとなる大会は1シーズンで3つ。1月中旬から行われる「愛知県中学ラグビー新人大会(以下新人戦)」、5月の「名古屋市中学校総合体育大会」、そして、3年生にとって最後の大会となる11月の「愛知県中学生ラグビーフットボール大会(以下県大会)」だ。どの学校も実力があり、優勝校は毎年異なる熱

部員は、中学でラグビーを始めた生徒がほとんどだ。小学校時代から「高杉中はラグビー部が強い」と噂を聞いていたり、兄弟がラグビーをしていて入部する子がほとんどですから、ラグビーを好きになることが、上手くなるために大切です。高杉中の生徒は素直でひたむきな子が多く、いつたん好きになると、どんどん成長していくますよ」と続ける。ラグビーの試合をたくさん見せ、昨年は、全国準優勝経験のある奈良県立御所実業高等学校にまで足を運ぶなどして、部員のラグビーへの関心を高めている。



右／顧問の曾根正博先生「ラグビーは試合が終われば敵味方なしという「ノーサイド」の精神が好きです」 中／キャプテンの東崎公一くん「愛知選抜で習ったことを高杉のみんなと共有していきたい」 左／横溝凌くん「パートナーの後輩が上達すると自分もうれしい」



「常に挑戦者の気持ちでいることが大切」と胸に刻んで

**「先を取る」訓練で
試合を先制、勝利へ**

中学ラグビーは、一般的なラグビーとほぼ同じルールだが、スクラムでの押し合いや禁止されているトライをするには、向かってくる相手に勝つことや素早い走ることが重要だ。「中学生は筋力よりも敏捷性が伸びる時期なので、ラバー(地面に敷いたはし)をまたぐトレーニング)やミニハードルなど、敏捷性を高めるトレーニングを重点的に行っています」と曾根先生。スクラムからボールを取り出し、バックスに与える役目を担うスクラムハーフ2年生の横

下級生1人につき1人の「せん」
**「先を取る」訓練で
試合を先制、勝利へ**

ラグビーの試合には人間性がある。そうだ。高杉中ラグビー部では「あいさつ・時間・身だしなみ」といった基本に重きを置いている。「いつも生徒たちは『先を取れ』と言っています。相手より先にあいさつをしたり、真っ先に準備を始めたりすることは、試合を先に進みます」。ラグビーに番狂わせはないと言われるが、先制点を取ることで勢いをつけ、強い相手にも勝利するラグビーを目指している。



公式戦の前には初代の山田先生時代から受け継がれる決意表明の儀式が行われる。これまでのスライドショーや保護者からの手紙をプレゼントするなど、先生からのサプライズも